

# 藤川小だより

平成27年度 第7号 平成27年11月27日 薩摩川内市立藤川小学校

## 子どもたちの秋を紹介します

藤川小学校長 吉村康博

黄色いイチョウの葉が校庭の半分をじゅうたんのよう黄色く敷き詰め、秋の過ごしやすいい日が続いています。毎日の落ち葉の掃除が続きますが、これも秋の風景です。これからは、気温も下がり冬へと移り変わっていくのでしょうか。

さて、毎月、俳句づくりを続けていますが、このよい季節の中で子どもたちの素直な表現の俳句ができました。俳句を紹介します。

へちまわねおおきくならたらおちちやった  
 おいもがねおやこでいっしょにできたよ  
 すすきさんわた毛になつてへんしんだ  
 校庭の黄色深まるいちようの葉  
 風ふけばはらはらまいちるもみじの葉  
 青空をすいすいと泳ぐいわし雲  
 すすきのほお通りください道案内  
 霧深く白いカーテン横に舞う  
 コスモスや風にゆられておどる波  
 北風は体が自然と丸くなる

一年  
二年  
二年  
二年  
三年  
四年  
五年  
五年  
六年  
六年  
六年

1年を通して、それぞれの季節を感じさせながら、身の回りの景色にあるものをよく見て、触って、嗅いでみて、聞いてみて、食べたりなめてみて、感じ取れたものを言葉に綴ってみる活動を続けています。最初は全てを先生に頼って言葉を見つけていた低学年生も半年も経つと自分から俳句を詠んで聞かせてくれます。感じ取れた深い気持ちが伝えたい人にわかるように表現できたら素晴らしいと思います。上の句は、短い朝の活動の中で子どもたち自身が考え作ったものです。

## かごしまの教育県民週間

11月1日(日)～7日(土)の1週間、地域が育む「かごしまの教育」県民週間を開催しました。

学校自由参観・学習発表会・生産者との交流給食と様々な行事に、保護者、地域のみなさんに多数ご参加いただきました。子どもたちも、日頃の学習の成果を多くの方に見ていただいて、とても満足した表情を浮かべていました。

特に、学習発表会では、子どもたち全員がそれぞれの持ち味を十分に発揮して、一人一人がきらり輝くすばらしい学習発表会でした。



1・2年 スイミー



3・4年 一つの花



5・6年 ぼくたちのタイムカプセル

樋脇・東郷なかよし音楽会では、「藤川歌・藤魂・臥竜太鼓」を堂々と発表し、藤川小学校のがんばりを多くの方に見ていただくことができました。毎日練習をがんばった子どもたちの精一杯の演奏に、会場の皆さんからたくさんの拍手をいただきました。



## 英語活動交流学習(1・2年生)

東郷地区の5小学校の児童が東郷小学校に集まり、英語活動の交流学習を行いました。

本校からは、1・2年生の3人が参加し、他校の児童と親交を深めました。緊張した様子だった3人も、授業が始まると、



多くの仲間と楽しくチャンツやゲームに取り組んでいました。2年後の小学校統合に向け、子どもたちの交流も進んでいます。小規模校の児童も意欲的に活動に取り組み、笑顔溢れる交流学習になりました。



採れた芋は、子どもたちが持って帰りました。残った芋は、もちつき大会でねったぼ作りに使います。



## 入賞おめでとう

第5回まごころ児童絵画展  
カラフル賞 6年



## 12月の行事予定

- 12月1日(火)～4日(金) ひまわり週間(人権週間)
- 1日(火) ALT訪問
  - 3日(木) 避難訓練(地震・火災)
  - 7日(月)～13日(日) 家庭学習強調週間
  - 8日(火) 貯金日
  - 9日(水) 持久走大会 学校保健委員会 学級PTA
  - 12日(土) もちつき大会
  - 24日(木) 終業式 大掃除 ※給食実施

